et d'engagement parmi les employés de tout le ministère. La nouvelle page intranet des sousministres est un autre exemple des nouveaux outils instaurés pour informer de façon efficace et opportune les employés. Nous reconnaissons également l'importance de vous rencontrer en personne. C'est pourquoi nous désirons tenir des réunions générales avec le personnel et organiser d'autres événements et activités qui favoriseront le dialogue.

En réfléchissant à l'année 2007, nous réalisons que vos efforts, votre expertise et vos compétences ont été l'élément moteur derrière une année productive et seront essentiels pour fixer les priorités clés et atteindre les objectifs du MAECI en 2008.

Les Canadiens comptent sur notre Ministère pour guider le gouvernement dans les changements de plus en plus rapides dans les affaires étrangères et le commerce international.

Le gouvernement du Canada reconnaît l'importance de notre travail et a clairement déclaré sa volonté de réaffirmer le leadership du Canada à l'échelle internationale. Voilà donc d'excellentes nouvelles pour le ministère et nous vous promettons de faire de l'année 2008 une autre année excitante pour nous tous.

Nous saisissons l'occasion pour féliciter M. David Mulroney, ancien sous-ministre délégué des Affaires étrangères, qui vient d'être nommé sous-ministre responsable du Groupe de travail sur l'Afghanistan au Bureau du Conseil privé. M. Mulroney a travaillé sans relâche au dossier de l'Afghanistan dans notre Ministère et nous lui sommes très reconnaissants de son dévouement. Nous lui souhaitons beaucoup de succès dans

ses nouvelles fonctions. Nous sommes persuadés que vous vous joindrez à nous pour accueillir chaleureusement Stephen Rigby, nouveau sousministre délégué aux Affaires étrangères à dater du 3 mars 2008. M. Rigby était jusque récemment premier vice-président de l'Agence des services frontaliers du Canada.

Nous espérons que vous aimerez ce premier numéro du magazine **Notre monde** et c'est avec plaisir que nous prendrons connaissance de vos commentaires. Vous pouvez nous faire part de vos commentaires et idées d'articles à : ourworld-notremonde@international.gc.ca

Marie-Lucie Morin sous-ministre du Commerce international Leonard J. Edwards sous-ministre des Affaires étrangères

Événements

Conférence sur le leadership 2007 : Bâtir l'avenir



Le ministre du Commerce international, David Emerson, expose les priorités en matière de commerce international et souligne l'importance du leadership dans ce contexte.

La Conférence sur le leadership 2007 du MAECI s'est déroulée les 28 et 29 novembre 2007 au Hilton du Lac Leamy. Plus de 300 représentants de la haute direction et des gestionnaires de l'administration centrale et des bureaux régionaux du MAECI, de Passeport Canada et de quelques missions à l'étranger ont participé à la rencontre. Le thème de la conférence « Bâtir l'avenir » a reflété l'importance du leadership pour répondre aux défis actuels et futurs du MAECI.



Le ministre des Affaires étrangères, Maxime Bernier, traite des nouvelles priorités des affaires étrangères et remercie le Ministère de son professionnalisme.

Les principaux objectifs de la conférence comprenaient :

- renforcer une compréhension commune des priorités du MAECI et de l'importance du leadership dans le contexte actuel de transformation du Ministère;
- identifier et examiner les défis auxquels le Ministère est confronté;
- déterminer les priorités et les objectifs stratégiques en matière de leadership pour l'année à venir.

Les sous-ministres Len Edwards et Marie-Lucie Morin ont ouvert la conférence en exposant les orientations politiques et les priorités du Canada en matière d'affaires étrangères et de commerce international ainsi que leur vision de la transformation du Ministère, qui comprend l'achèvement des exercices d'examen de la convergence et d'examen stratégique. Ils en ont également profité pour annoncer la création d'un bureau responsable de la transformation, dirigé par Lucie Edwards, qui élaborera et mettra en œuvre le programme de transformation du MAECI.

Au cours des deux jours de la conférence, les participants ont pu prendre part à six ateliers interactifs sur des sujets tels que :

- le leadership, la gouvernance et la responsabilité du MAECI en matière de prestation des politiques, des programmes et des services;
- la transformation du MAECI par le leadership et l'apprentissage inspirés des priorités du gouvernement;
- le leadership fondé sur les valeurs, l'autonomisation et la mobilisation dans un contexte de rendement organisationnel.

Des conférenciers de la fonction publique et du secteur privé ont pris part à cette conférence. En effet, Jim Balsillie, coPDG de Research In Motion (RIM), a abordé le thème de l'investissement dans le leadership international du Canada.